



Mi Universidad

Guión del podcast

José Antonio Jiménez Santis

Cuarto Parcial IV

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas. 28 junio del 2024

La interculturalidad es referida a la relación de intercambio y comunicación igualitaria entre grupos culturales de diferente criterio, como la etnia, religión, lengua, nacionalidad, cultura, etnografía y los grupos sociales, también en salud tienen aspectos conceptuales como ético, filosófico y epistemológico. Igualmente hay sistemas de salud que realizan acciones o actividades de salud para buscar o lograr un objetivo en donde se pueda beneficiar, por ejemplo, acá en México tenemos el sistema de Beveridge que es un sistema de atención médica en el que el gobierno brinda atención médica a todos los ciudadanos a través del pago de impuesto. En cambio, en Estados Unidos tiene el sistema de Bismark que es un sistema de atención médica limitado, que las personas pagan una tarifa a un fondo que a su vez paga actividades de atención médica, por eso es de suma importancia conocerlos los tipos de sistemas que existen para la salud. Y también hablaremos sobre las medicinas tradicionales que hasta hoy en día ponen en práctica, a las personas indígenas o de bajo recurso, y comunidades que no tienen accesos a los servicios de salud donde viven. Según Floriberto Díaz, quien fue uno de los que estudiaron las comunidades, la comunidad, es un cierto espacio territorial demarcado o definido por la posesión que tienen, la historia que tienen se ha pasado de generación por generación y tiene su propia lengua materna, y lo definen ellos mismos sus propias reglas y su cultura que tienen. La fangoterapia es una de las formas de como curarse o el uso de la hierba de las arcillas, tienen algunos beneficios que puede ayudar a las personas y su principal utilización, fue en Egipto, quien utilizó por primera vez y reconocieron sus beneficios que tienen las arcillas, y lo ocupaban a los médicos faraones, y las arcillas tienen muchos beneficios, hoy en día seguimos utilizando aunque no es una hierba natural ya que algunos medicamentos ya traen las concentraciones de la arcilla, por ejemplo el caolín pectina. Y la hidroterapia, es la utilización del agua, por sus propiedades físicas que tiene, y es una rama de la hidrología que estudia la exposición externa del agua, que es lo que nos puede beneficiar para la salud, y también hay otras medicinas tradicionales que se ha utilizado, por ejemplo la medicina tradicional china, japonesa, y otras medicinas ayurvédicas que se ha practicado, también la reflexoterapia podal que es una técnica de terapia que se ha utilizado para tratar aquellos puntos dolorosos, no están comprobadas científicamente pero es uno de las medicinas tradicionales que se ha practicado. Y el vudú son sistemas de pensamientos de origen africano y se ha estructurado en tierras haitianas es como resultado de la esclavitud de la sociedad.

Referencia bibliográfica

- 1.-Salaverry, O (2010), interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. revista peruana de medicina experimenta y salud.
- 2.- Montaluisa, L (2008). Interculturalidad y empoderamiento, interculturalidad: reflexiones desde la práctica, lengua, cultura y educación.
- 3.- Alarcón, A.M, Vidal, A, & Neira Rosas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de chile.
- 4.- Fagetti, A. (2011). Fundamentos de la medicina tradicional mexicana. Saberes colectivos y diálogo de saberes en México 137-151.
- 5.- villar Aguirre, Manuel, (2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención: acta médica peruana,28.
- 6.- Franco, Giraldo, A. (2012). Atención primaria en salud (APS) de regreso al pasado. Revista de facultad Nacional de Salud Pública.
- 7.- fortun. M., & Gallego, J. (1988). Educación para la salud. Revista de educación 287-306.
- 8.- Fresno Chávez, C. (1996). Sistema de atención de salud (1). Revista cubana de salud pública,22,11-12.
- 9.- Rodríguez Mir. J. (2013). Articulación de los sistemas de salud en sierra leona. Perspectiva desde la antropología médica.
- 10.- Puente, T, U, LA. Integración de la medicina convencional y no convencional.
- 11.- Pérez, R, M., & Olmos, F. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.
- 12.-Vignolo, J., Vacarezza, M, Álvarez, C, & Sosa, A. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivo de medicina interna.
- 13.- De Salud, P. R. O. M. O. C. I. O. N. Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública.
- 14.- Inda, L.E. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud mental.

- 15.- Mansilla, M.E. (2000). Etapas del desarrollo humano. Revista de investigación en psicología.
- 16.- Gómez Peralta, H (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.
- 17.- Ayora Díaz, s.l. (2010). Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas. Nueva antropología.
- 18.- Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla.
- 19.- Alegre Alonso. Fisioterapia en reumatología Alcalá de Henares.
- 20.-Supersmart. (2024). Medicina Japonesa tradicional: principios y tratamientos.
- 21.- Denise Millstine, (2024). Medicina tradicional China.
- 22.- González Arias A., & Horta Rangel, F, A. (2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea.
- 23.- Mejía R. (2009). El viaje de la homeopatía en México. Apuntes sobre una historia extraordinaria. La homeopatía de México.
- 24.-. Sosa Salina, U., & Ramos Gonzales, C.V. (2000). Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor. Revista cubana de ortopedia y traumatología.
- 25.- Hidalgo – Tallón, F.J., & Torres, L, M., (2013). Ozonoterapia en medicina del dolor. Revista de la sociedad española del dolor.
- 26.- Guzmán Maldonado, S.H., Díaz Huacuz, R.S., & González Chavira, M.M. (2017). Plantas medicinales la realidad de una tradición ancestral.
- 27.- 1999. Reik Universal, editorial EDAF Madrid 39, Edición, junio 2000 traducido Mario Lambert.
- 28.- Murrillo-Godinez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Medicina interna de México.
- 29.- Reiro, P, S., & Ortiz, M. (2005). Reflexología podal: fundamentos, indicaciones y contraindicaciones.
- 30.- Carrasco, IRZ (2013). Vudú. Memorias: revista digital de historia y arqueología desde el caribe.